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АКТУАЛЬНО

БУДЬ В КУРСЕ

n Кроме полезной информации, все выпускницы 
получили сертификаты на покупку тканей от 
партнеров проекта. Фото Максима Федичкина.
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С учетом льгот, которые предо-
ставит ТОСЭР, а также инфра-
структуры города, наличия ра-
бочих рук, логистики, научно-
го потенциала, который суще-
ствует на базе СибГИУ, – на вы-
ходе здесь проходческие ком-
байны будут стоить примерно 
на 15-20% дешевле аналогов. 
И это серьезное конкурентное 
преимущество. «Планы у ком-
пании жесткие – первый ком-
байн они собираются выпустить 
в 2021 году, к 300-летию Кузбас-
са, – пояснил замгубернатора. – 
Площадка предприятия будет в 
Новокузнецке на базе индустри-
ального парка. Компания уже 
заключила международные кон-
тракты на поставку этих ком-
байнов в другие страны, напри-
мер, в Колумбию».

Выгодным предложением 
ведения бизнеса в Кузбассе за-
интересовалась и компания с 
Урала («УралЭнергоРесурс») – 
крупный производитель горно-
го оборудования. У нас планиру-
ется начать производить совре-
менные анкерные крепи.

А еще одна компания из 
Санкт-Петербурга – ООО «Хав-
ле-Севком» (российский пред-
ставитель мирового лидера в об-
ласти производства тяжелой ар-
матуры для холодного наружно-
го водоснабжения, водоотведе-
ния и пожаротушения) – рас-
сматривает вопрос о размеще-
нии своего производства в Ке-
меровской области, хотя ранее 
рассчитывала на Красноярск.

«Но когда они ознакомились 
с теми льготами, которые предо-
ставляют ТОСЭРы, – серьезно 
задумались о переносе площад-
ки в Кузбасс. Сейчас просчиты-
вают и в ближайшее время при-
едут к нам со своей делегацией», 
– отметил замгубернатора.

Кроме того, прошли пере-
говоры с компанией «Метро», 
которая планирует увеличить 
у нас долю франчайзинговой 
сети. Компания ООО «Дюраселл 
Раша» вышла с инициативой ре-
ализовать в Кемеровской обла-
сти пилотный проект «Создание 
федеральной сети по переработ-
ке батареек». Этот проект запу-

скается компанией ООО «Дюра-
селл Раша» при поддержке Мин-
природы и Минпромторга РФ с 
целью развития инфраструкту-
ры по сбору и переработке бата-
реек в нашей стране.

«Они готовы финансировать 
сбор; суммы не очень большие, 
но они готовы устанавливать во 
всех подъездах определенные 
контейнеры – сейчас продума-
ем форму», – рассказал Алек-
сей Крупин.

Полная перезагрузка
Привлечение инвесторов 

на различных экономических 
и инвестиционных форумах – 
это только часть работы. В этом 
году вообще намечены большие 
перспективы. На развитие ма-
лого бизнеса в Кузбассе из фе-
дерального бюджета направят 
более миллиарда рублей. Так, по 
решению губернатора в восемь 
раз увеличено областное финан-
сирование по государственной 
программе «Развитие субъек-
тов малого и среднего предпри-
нимательства Кемеровской об-
ласти на 2014–2021 годы» (с 16 
миллионов рублей до 124 мил-
лионов). Кроме того, нам предо-
ставлена федеральная субсидия, 
в 15 раз превышающая преж-
нее финансирование: ее размер 
в 2019 году составит 946 мил-
лионов рублей. В России такую 
большую сумму получили лишь 
три региона: Свердловская, Но-
восибирская области и Кузбасс.

«Беспрецедентная ситуация: 
у нас увеличены в разы финанси-
рование и областное, и федераль-
ное. Но, помимо того, что для всех 
это огромная радость, это еще и 
огромная степень ответственно-
сти», – подчеркнула начальник 
областного департамента по раз-
витию предпринимательства и 
потребительского рынка Верони-
ка Трихина. Как сформулировал 
Алексей Крупин, по сути «про-
изошла полная перезагрузка си-
стем поддержки бизнеса».

Сейчас идет процесс орга-
низации индустриальных пар-
ков в Кемерове и Новокузнец-
ке. «Промпарк «Западный» – 
это как раз объект инфраструк-

туры, который рассчитан на раз-
витие производственного бизне-
са. В данном случае в сфере пе-
реработки отходов», – поясни-
ла Вероника Трихина. По ли-
нии Минэкономразвития заяв-
ка на финансирование уже от-
правлена – 250 миллионов ру-
блей (это только на «Западный» 
в Кемерове), завершается разра-
ботка проектно-сметной доку-
ментации. На Новокузнецкий 
промпарк предусмотрено фи-
нансирование в таком же объ-
еме. Вместе с процессом созда-
ния проектно-сметной докумен-
тации идет работа по привлече-
нию резидентов.

К слову, на прошлой же неде-
ле комиссия Общественной па-
латы Кемеровской области по 
поддержке предприниматель-
ства и экономическому разви-
тию на расширенном заседании 
рассмотрела вопрос перспектив 
развития индустриальных (про-
мышленных) парков.

Также в нынешнем году бу-
дут выделены субсидии моного-
родам (их 24) на развитие му-
ниципальных программ по под-
держке социального бизнеса. По 
словам Вероники Трихиной, в 
частности, дано поручение раз-
вивать сеть проката спортинвен-
таря. Поддержка будет оказана в 
форме возмещения части затрат 
на приобретение оборудования. 
Размер субсидий составит 84,2 
миллиона рублей. И распреде-
ляться они будут на конкурс-
ной основе.

А еще в 2019 году в Кузбас-
се будет открыт первый Регио-
нальный центр экспорта, на его 
создание и функционирование 
направят более 68 миллионов 
рублей. Как рассказала Верони-
ка Трихина, сейчас ведется про-
цесс создания такого центра экс-
порта и единого оператора. Ос-
новная цель – увеличение доли 
несырьевого экспорта в регио-
не до 10% (сейчас этот показа-
тель варьируется в пределах от 
4 до 6%). Центр будет оказывать 
поддержку бизнесу в подготовке 
документов, сертификации, на-
лаживании отношений с зару-
бежными партнерами.

Оксана СОХАРЕВА.

Десятки тысяч кузбассовцев, 
пользующихся услугами ми-
крофинансовых организаций, 
вздохнут свободнее. В кон-
це января вступил в силу за-
кон, снизивший потолок сум-
мы общего долга заемщика и 
впервые ограничивший раз-
мер ежедневной процентной 
ставки МФО.

По договорам потребительского 
кредита (займа), заключенным не бо-
лее чем на год после 27 января 2019 года, 
предельная задолженность отныне не 
должна превышать сам долг более чем 
в два с половиной раза. После достиже-
ния этого потолка начисление процен-
тов, штрафов, пени и других мер ответ-
ственности, а также платежи за услуги, 
оказываемые заемщику за отдельную 
плату, должны быть прекращены. На-
пример, если человек оформил заем на 
10 тысяч рублей, он должен будет вер-
нуть не более 35 тысяч: 10 тысяч рублей 
– сам долг, 25 тысяч – проценты, неу-
стойка и иные платежи.

«Действие этой нормы закона рас-
пространяется на потребительские кре-
диты и займы, полученные не только в 
МФО, но и в банках, – уточняет Татья-
на Вотинова, заместитель управляюще-
го Отделением Кемерово Банка России. 
– Напомню: в 2016 году было установ-
лено четырехкратное ограничение пре-
дельного размера долга, в 2017-м – трех-
кратное. И тогда эти ограничения не 
распространялись на неустойки и плате-
жи за услуги, оказываемые заемщику за 
отдельную плату. Новый закон предус-
матривает и дальнейшее снижение пре-
дельной задолженности. С 1 июля 2019 
года ограничение составит двукратную 
сумму займа, а с 1 января 2020-го – по-
луторакратную».

Кроме того, закон устанавливает 
предельное значение полной стоимо-
сти кредита (займа). Это второе новше-
ство. С 28 января 2019 года максималь-
ная процентная ставка ограничена 1,5% 
в день. А с 1 июля 2019 года она будет 
снижена до 1%.

«Ограничение ежедневной процент-
ной ставки предусмотрено впервые, – 
поясняет Татьяна Вотинова. – Это ис-
ключит недобросовестные практики 

МФО, которые в первые дни устанав-
ливали очень высокую ставку, а затем 
резко снижали ее».

В-третьих, законодатели ввели сво-
его рода альтернативу займу «до зар-
платы», который выдавался на сумму 
до 30 тыс. руб. на срок до 30 дней. В но-
вом специализированном займе сум-
ма ограничена 10 тыс. руб., срок выда-
чи – 15 днями. Ежедневные проценты 
по такому займу не должны превышать 
200 руб. (или 3000 руб. за месяц). Опи-
санные выше ограничения в этом слу-
чае действовать не будут. Но увеличить 
сумму специализированного займа или 
продлить срок его возврата нельзя.

Наконец, в-четвертых, закон огра-
ничил круг лиц, которым кредиторы 
могут уступить право взыскания долгов 
по кредиту (займу). В частности, долги 
нельзя передать коллекторам, если све-
дения о них не внесены в Государствен-
ный реестр юридических лиц, для кото-
рых возврат просроченной задолженно-
сти является основным видом деятель-
ности. Требования нелегального кол-
лектора вернуть долг априори попадают 
за рамки правового поля. Все эти меры 
призваны снизить закредитованность 
населения и социальную напряжен-
ность, сопутствующую сектору МФО.

К слову сказать, количество МФО, 
зарегистрированных в Кузбассе, посто-
янно снижается. На 1 октября 2018 года 
их было 34, в том числе одна крупная 
компания, выдающая займы в режи-
ме онлайн. При этом в течение двенад-
цати предшествующих месяцев восемь 
кузбасских МФО закрылись.

По данным Отделения Кемерово ЦБ 
РФ, услугами кузбасских МФО с января 
по сентябрь прошлого года воспользо-
вались 118 тысяч человек – почти вдвое 
больше, чем годом ранее. Причем лич-
но, то есть через офисы, граждане офор-
мили займы на общую сумму 671 млн 
руб. Это на 19% больше суммы догово-
ров, заключенных в офисах за девять 
месяцев 2017 года. А рост объемов кре-
дитов, выданных через интернет, вырос 
в 7(!) раз – до 1,4 млрд руб.

Но если визиты в офисы совершают 
в основном жители нашей области, то 
онлайн-кредит может оформить любой 
гражданин России. В Отделении Кеме-
рово полагают, что услугами кузбасской 
микрофинансовой компании стали чаще 
пользоваться жители других регионов.

Валентина АКИМОВА.

На прошлой неделе президент 
Владимир Путин выступил  
с Посланием Федеральному 
Cобранию. Журналисты газеты 
«Кузбасс» обратились к кузбас-
ским экспертам с просьбой поде-
литься мнением о программе пре-
образований и задач, поставлен-
ных в этом послании.

ИРИНА ФЕДОРОВА,
председатель Комитета по вопросам образования, 
культуры и национальной политики Совета народных 
депутатов Кемеровской области:

«Нынешнее послание близко обычному 
россиянину. Разговор шел на понятные каждо-
му темы, а главное – были ответы на волную-
щие вопросы. Для родителей: «Пойдет ли мой 
ребенок в ясли и когда?» И ответ ясен, и реги-
оны знают, где и когда будут введены с помо-
щью средств федерального бюджета детские 
сады с ясельными группами – у нас в Кузбассе 
за три года появится 20 новых детских садов, а 
в большинстве сельских территориях эта про-
блема уже решена... Родители школьников на 
вопрос «Почему в новых микрорайонах строят-
ся современные цифровые школы, а все осталь-
ные без внимания власти?» получили ответ о 
высокоскоростном интернете в школах. А мы в 
Кузбассе уже заканчиваем экспертизу проектов 
двенадцати школ, построенных в 60-70-е годы, 
приступаем к их капитальному ремонту и со-
временному оснащению. И планируем это де-
лать ежегодно!

Давно витала в педагогических и обще-
ственных кругах идея о поддержке сельских 
учителей. Ответ дан: программа «Земский учи-
тель». И здесь не только материальная под-
держка в миллион рублей для тех, кто выбрал 
сельскую школу, но и комплекс социальных 
вопросов.

Тема дополнительного образования, осо-
бенно интересная и родителям, и бабушкам, 
тоже прозвучала в послании. И здесь мы в об-
ласти уже выстроили дорожную карту: открыт 
«Кванториум» в Кемерове, на выходе – в Но-
вокузнецке. Планируется также получение мо-
бильных детских технопарков для территорий. 
А в Кемеровском районе ведется работа по ре-
монту здания под наш областной «Сириус 42» 
для одаренных детей. Всё это современно, ак-
туально, значимо для ребят.

Не могу не сказать и про семейные пробле-
мы, связанные с получением ипотеки на жильё, 
а главное – расчет по такому кредиту. И новая 
дополнительная выплата в 450 тысяч для се-

мьи с двумя детьми и более – это существенно.
Получила я и ответы на вопросы, которые 

волнуют всех, кто нуждается в медицинской 
помощи. Онкология и паллиативная помощь, 
«бережливая поликлиника» и фельдшерско-
акушерские пункты, кадры в медицине. Они на-
прямую связаны и по материальным затратам 
каждого человека, и по доступности и эффек-
тивности медицинской помощи… Мы, Кузбасс, 
продвигаемся по всем этим позициям. Получе-
ны первые модули ФАПов в сельские районы, а 
20 февраля, когда президент выступал с посла-
нием, был принят областной закон о дополни-
тельных выплатах в один миллион рублей вра-
чам, планирующим поехать в отдаленные боль-
ницы и поликлиники. Наши учёные и практи-
ки уже наработали материал и подготовили ме-
тодическое учебное пособие по стандартам мо-
дели «Бережливая поликлиника», честно ска-
жем, первыми в стране. В общем, мы в тренде!»

ЮРИЙ СКВОРЦОВ,
кемеровский общественник, член регионального 
штаба ОНФ, модератор тематической площадки 
«Жилье и городская среда» в регионе, 
зампредседателя Совета народных депутатов 
Кемеровской области:

«Президент, на мой взгляд, сразу задал 
предельно конкретный и динамичный тон 
разговора, дав понять присутствующим, что 
времени на раскачку нет. Причем говорилось 
в основном о вопросах внутренней повест-
ки. В первую очередь – об улучшении каче-
ства жизни наших граждан. Эти задачи были 
обозначены в Майских указах, но сейчас про-
шел почти год, и Владимир Путин дал понять, 
что эти вопросы федеральный центр держит 
на контроле.

Поскольку я как представитель ОНФ уже 
долгое время занимаюсь вопросами форми-
рования комфортной городской среды, обра-
тил особое внимание на вопрос, касающийся 
обращения с твёрдыми коммунальными отхо-
дами. Это очень сложно, но все мы понима-
ем, что проблема назрела, что свалки нужно 
ликвидировать, а отходы – перерабатывать. 
Пусть не всё было отрегулировано на стадии 
принятия решений, но сейчас, на самом стар-
те реформы президент дал понять, что этот 
вопрос, в том числе по формированию тари-
фов на вывоз ТКО, будет на особом контро-
ле. И это вселяет надежду, что грубых ошибок 
удастся избежать.

Президент успел сказать о многом: и о под-
держке малого бизнеса, и о социальных вы-
платах, и о развитии ипотечных механизмов, 
и о решении вопросов трудоустройства граж-
дан... Но основная тональность, повторяю, это 
предельно конкретные поручения правитель-

ству, депутатам, федеральным министерствам 
и ведомствам предпринять шаги, которые из-
менят к лучшему жизнь наших граждан. Это 
– важно».

ЕЛЕНА ЛАТЫШЕНКО,
уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Кемеровской области:

«Малый бизнес неслучайно вошел в число 
двенадцати нацпроектов, ведь именно малое 
и среднее предпринимательство является ос-
новой экономики в большинстве стран. Кста-
ти, соответствующий раздел есть и в нашей, 
кузбасской Стратегии-2035. И задачи ставят-
ся масштабные: к 2024 году как минимум удво-
ить долю ВРП. Поэтому особенно важно, что 
президент говорил о решении вопросов, тор-
мозящих развитие бизнеса.

В частности, в части неправомерного уго-
ловного преследования. Это абсолютно верно. 
И статистка (40% дел, возбуждённых в отно-
шении предпринимателей, прекращается, не 
доходя до суда) это доказывает. Но в резуль-
тате разваливается бизнес, а в среднем 130 со-
трудников теряют работу... Не может не радо-
вать, что президент обратил на это внимание. 
Более того, Владимир Путин предложил де-
ловым объединениям и Агентству стратегиче-
ских инициатив создать специальную цифро-
вую платформу, с помощью которой предпри-
ниматели смогут не только сделать публичной 
информацию о давлении на бизнес, но, глав-
ное, добиться рассмотрения вопроса по суще-
ству. Мы пока не знаем, в каком виде этот будет 
реализовано, но могу сказать, что у АСИ есть 
опыт создания удачных проектов.

Кроме того, речь шла о необходимости соз-
дания новых рабочих мест и условий, чтобы 
люди выходили из тени, о выходе на внешние 
рынки – в Кузбассе, отмечу, в этом году дол-
жен заработать Экспортный центр. Особо под-
черкну поручение президента с 1 января 2021 
года прекратить действие всех существующих 
в настоящее время и устаревших нормативных 
актов в сфере контроля, надзора… Бизнес дав-
но этого ждет.

И хотела бы сказать еще вот о чем: в этом 
году практически весь текст послания был 
адресован конкретным людям, россиянам, речь 
шла о тех вопросах, которые волнуют каждо-
го из нас. Был сделан большой акцент на каче-
ство жизни. И для меня как бизнес-омбудсме-
на важно понимание того, что качество и ком-
форт жизни во многом зависят от развития ма-
лого и среднего бизнеса в конкретной террито-
рии, от того, есть ли рабочие места и, соответ-
ственно, доходы у граждан. Хотелось бы, что-
бы этот посыл президента был прочитан в пер-
вую очередь всеми структурами».

ТАТЬЯНА АЛЕКСЕЕВА,
депутат Государственной Думы РФ:

«В послании Федеральному Собранию 
президент РФ Владимир Путин призвал из-
бавляться от всего, что ограничивает свободу 
и инициативу предпринимательства. По его 
справедливому утверждению, свобода пред-
принимательства как проблема пока входит в 
число системных.

Президент привел примеры, когда 40% 
возбужденных в отношении предпринимате-
лей дел не доходят до суда. То есть либо пово-
ды ничтожные, либо не было никаких основа-
ний. Бизнес всё чаще ассоциируется как сфера с 
большим риском, подрывается доверие к нему. 
Владимир Владимирович предложил создать 
цифровую платформу, где предприниматели 
смогут публично информировать о давлении 
на них. Считаю, что это нужный и современ-
ный формат общественного и профессиональ-
но-экспертного контроля взаимодействия го-
сударства и бизнеса.

Положительно воспринято также предло-
жение главы государства с 1 января 2021 года 
пересмотреть действие всех нормативных пра-
вовых актов в отношении бизнеса (сейчас дей-
ствует девять тысяч требований), отправив в 
архив те, которые излишни. Деловые объеди-
нения, с которыми я работаю как депутат, не-
сомненно, готовы активно принять участие в 
этой работе.

Идея президента России о принципиально 
новом качестве отечественного бизнеса, вос-
требованного стратегией «рывка» в экономи-
ке, продиктована временем. Ведь перед биз-
несом поставлена масштабная задача разви-
вать высокотехнологичные производства, IT-
решения, осуществлять переход к цифровой 
экономике. Эти вопросы должны решаться в 
комплексе, с экономическими, имуществен-
ными, налоговыми инструментами поддерж-
ки, развитием инновационных производств, 
стимулированием инициатив в научно-техно-
логической сфере, подготовкой кадров нового 
поколения и так далее.

Потенциал промышленной сферы у нас не 
до конца раскрыт. В этом убеждает, например, 
принципиальная разработка кузбасских маши-
ностроителей – геоход. Это подземный робот, 
появившийся в результате сотрудничества на-
учных организаций, вузов и действующих про-
изводств для быстрой прокладки тоннелей под 
землей, не имеющий аналогов в мире. Считаю, 
за такими проектами будущее.

В этом контексте, надеюсь, проблема нена-
логовых платежей будет согласована в Минэко-
номразвития России и найдет своё завершение 
в соответствующем законодательном акте».

Елена РОСТОВЦЕВА.

КУЛЬТУРА

Стильно, модно, благородно
В Государственной филармонии Кузбасса на-
чал работу «Институт благородных девиц».

Новый культурно-просветительский проект заду-
ман как интеллектуальный досуг для учениц 9-11 клас-
сов и их мам. «В обществе есть потребность проектов для 
девочек, которые должны быть интересными, полезны-
ми и развивали бы их ментально, духовно и эстетиче-
ски, – поясняет начальник отдела фандрайзинга филар-
монии Елена Веселовская. – Сама концепция еще екате-
рининская, она как раз все эти задачи и решала. Но у нас 
нет цели ее реанимировать, хотя какие-то установки мы 
и сохранили».

Первое мероприятие проекта, которое состоялось 24 
февраля, посвятили выпускному балу. Кемеровские мо-
дельеры продемонстрировали коллекции не только для 
выпускниц, но и для мам, а также рассказали, как пра-
вильно подобрать комфортное платье по фигуре.

«Курсистки» познакомились и с главным танцем 
выпускного вечера: посмотрели отрывок из «Войны и 
мира», послушали и посмотрели известные популярные 
вальсы в исполнении ансамбля скрипачей «Созвучие» и 
учеников ДШИ №15.

До конца учебного года запланированы еще две 
встречи, ближайшая состоится 24 марта. В дальнейшем 
проект, возможно, будет существовать в формате абоне-
ментного.

«Мы обязательно будем говорить об этикете, о моде, 
о том, как ухаживать за собой, как правильно себя по-
дать, будут консультации стилистов, специалистов из 
фешн-индустрии, – продолжает Веселовская. – Когда-
нибудь хотелось бы поднять тему профиля в соцестях – 
это тоже о манерах, но это актуально для современных 
девушек. Мы не намерены совсем уходить в старину».

Для того, чтобы сохранить камерность, количество 
посадочных мест на мероприятиях проекта ограничили 
до ста. Часть билетов филармония выделяет многодет-
ным семьям.

Кира АФАНАСЕНКО. 

ЭКОЛОГИЯ

Сеул покажет, кто дымит
окончание. начало на 1-й стр.

Первая часть рабочего визита прошла в Кемерове. В 
обладминистрации гости из Сеула приняли участие в со-
вещании под председательством начальника департамен-
та природных ресурсов и экологии Сергея Высоцкого. На 
этой встрече K-Eco и АО «Научно-технический центр по 
безопасности в промышленности» (Москва) подписали 
меморандум о взаимопонимании и сотрудничестве в об-
ласти охраны окружающей среды.

Затем в пунктах наблюдения за загрязнением возду-
ха Кемеровского ЦГМС корейцы поделились своим опы-
том в этом направлении и предложили варианты совер-
шенствования мониторинга.

Вчера, в понедельник, делегация посетила гидромет-
обсерваторию в Новокузнецке. Напомним, здесь госу-
дарственная экологическая корпорация Кореи вместе с 
российскими коллегами намерена провести технико-эко-
номическое обследование. Его цель – определить источ-
ники и причины загрязнения воздуха в городе. Обсле-
дование корейская сторона планирует провести за свой 
счет. Предварительные сроки работ – шесть месяцев.

Кузбасс плотно сотрудничает с Сеулом в сфере эко-
логической безопасности производств с 2018 года. Про-
шлым летом к нам приезжали представители корейских 
компаний-производителей очистного оборудования, 
технологий и систем наблюдения. Кроме того, одна из 
компаний выразила готовность подписать соглашение о 
намерении локализовать в Кемеровской области произ-
водство вещества для связывания угольной пыли. Другая 
корпорация заявила о заинтересованности модернизо-
вать устаревшие ТЭЦ и установить очистное оборудова-
ние на металлургических и химических предприятиях.

Ольга СМИРНОВА.

РЕШЕНИЕ

Пыльное дело
В Кузбассе по факту загрязнения атмосферы 
возбудили уголовное дело.

Жительница Киселёвска пожаловалась в полицию на 
большое количество угольной пыли в городе. Как отме-
чает пресс-служба ГУ МВД по Кемеровской области, до-
следственная проверка установила предприятие – источ-
ник загрязнения. По результатам лабораторных исследо-
ваний установлено превышение ПДК загрязняющих ве-
ществ более чем в два раза. Дознавателем областной по-
лиции возбуждено уголовное дело (ч. 1 ст. 251 УК РФ 
«Загрязнение атмосферы»).

Отметим также, что на прошлой неделе губерна-
тор Сергей Цивилев побывал в Киселёвске. Он обсудил 
с местными жителями проблемы с пылью от перевозки, 
сортировки и погрузки угля. Вместе с горожанами он по-
сетил несколько погрузочных станций и дал поручение 
собрать документы о их деятельности, передать эти све-
дения для проверки в правоохранительные органы. Сер-
гей Цивилев заявил, что категорически недопустимо пе-
редвижение большегрузного транспорта с углем по доро-
гам общего пользования.

Губернатор заехал на ЦОФ «Черкасовская», где се-
рьезный разговор состоялся с ее представителями. Это 
предприятие, по мнению киселевчан, является главной 
причиной случившегося выброса угольной пыли на го-
род. Губернатор потребовал прекратить работу фабрики 
до полного устранения утечек пыли.

Вера СКВОРЦОВА.
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